

Dos actos, dignos de todo elogio, se han manifestado al mundo en el espacio de pocos días. Uno inspirado por el sentimiento católico de un egregio español; y el segundo brotado del amor a España de un extranjero que lleva en sus venas nuestra sangre y aprecia en todo su valor las hidalgas proezas hispanas.

El primero pertenece a nuestro Jefe de Estado, quien, siempre que se le presenta ocasión, nos da muestras de su acendrado espíritu cristiano y de su gran prudencia de hombre público, sin importarle nunca «el qué dirán en el extranjero», fórmula de actuar a que cobardemente se someten muchas gentes del día, esclavizándole sus conciencias y las de los demás. Ha pocos días que en la ciudad de Vitoria al Caudillo le fué ofrecida en nombre del Ayuntamiento de la capital alavesa la primera medalla de oro «Francisco Vitoria» y Franco después de agradecer tal distinción, creada para premiar los afanes pacíficos expresados sinceramente por los Jefes de Estado, lanzó una idea verdaderamente generosa. Ante su auditorio expresó sus deseos sinceros de que aquella preciada condecoración, recordatorio del insigne dominico Vitoria—creador de las bases más firmes del Derecho Internacional—se ofreciese a Su Santidad Pío XII, como reconocimiento de sus meritorios servicios a la humanidad en todo el tiempo de su glorioso pontificado. Franco, con este acto, a la vez que oficialmente reafirmó el espíritu católico que anima al Estado Español, aceptando las doctrinas del eminente jurista hispano, realizó la noble figura de uno de los más excelsos bienhechores del mundo ante los propios y los extraños.

El otro acto es esencialmente hispanista y de él ha dado muestras notables un destacadísimo parlamentario de las Cámaras Legislativas de las Islas Filipinas, Nueva York, sede hoy de los más altos poderes mundiales, caja de resonancia de las voces internacionales más importantes, ha oído la voz valiente y sincera de Vicente Sotto, quien ha honrado a su Madre España, haciendo de ella exaltado elogio y ponderando cumplidamente lo que ella ha hecho en sus tierras, clamando por la protección del lenguaje castellano en su hogar patrio, «algo de inestimable valor que nos ha servido para levantar el edificio de la cultura filipina».

Uno y otro rasgo merecen destacarse y elogiarse para con ellos disipar las nebulras de propagandas insensatas en torno de nuestra amada Patria, extremadas en estos días por hijos perversos en los pasillos del gran palacio de la O. N. U.

El ministro de Comercio británico habla a los dirigentes de industria y sindicatos

Régimen de "superausteridad" por tiempo indefinido para mantener la independencia económica de la Gran Bretaña

LONDRES.—El ministro de Comercio británico, sir Stafford Cripps, ha pronunciado un discurso ante una asamblea de dirigentes de la industria y de los Sindicatos Ingleses, en el que hizo constar que Inglaterra mantendrá su independencia económica, a pesar de la ayuda que espera recibir de los Estados Unidos. Al mismo tiempo anuncia una campaña para aumentar las exportaciones británicas lo antes posible, con el fin de evitar un derrumbamiento económico.

Destacó que el régimen de "superausteridad" tiene que continuar por tiempo indefinido y acaso aumentar en intensidad. Agregó que Gran Bretaña pierde a razón de 600 millones de libras esterlinas al año y que las recientes medidas de austeridad para evitar la bancarrota han permitido alejar algo este peligro. «Tenemos muy poco tiempo y muy pocas reservas con que cumplir esta inmensa labor».

Paso de relieve que las circunstancias son tales que Gran Bretaña se ve obligada a desviarse del comercio multilateral a favor de los sistemas bilaterales, procurando no llegar demasiado su comercio y finanzas al dólar, viéndose

obligada a estudiar la creación en el seno del Imperio de una economía aun más firme que la actual.

El ministro terminó su discurso expresando la esperanza de que con un régimen de austeridad Gran Bretaña podrá nivelar su economía.—EFE.

Inglaterra busca la bomba atómica

COPENHAGUE.—Sir John Anderson, presidente del Comité británico de energía atómica, en una entrevista concedida a un periodista del diario «National Tidende», declaró: «Aunque en Gran Bretaña no se producen bombas atómicas, estamos trabajando para conseguirlo».

Anderson se encuentra actualmente en Barcelona con el fin de celebrar una entrevista con el profesor Niels Bohr, que ha trabajado en la investigación atómica durante la guerra en los Estados Unidos.—EFE.

El Banco Internacional no puede ayudar a Europa

LONDRES.—Al presentar a la Junta de gobernadores, la memoria anual del Banco Internacional, su presidente John McCloy,

ha dicho: «Basta ahora, en lo que concierne a Europa, el papel del Banco no puede ser ayuda, pero será afectado por la forma, extensión y momento en una ayuda se haga bajo la forma del llamado «plan Marshall». No considero que este plan es un substituto para los empréstitos del Banco a los países que participan en las deliberaciones de París. Al contrario todo empréstito o crédito que se haga en el futuro plan económico, tenderá a hacer los empréstitos del Banco más productivos y más atractivos, tanto para los accionistas como para los clientes.»

Agregó McCloy que el Banco había favorecido, y por ahora continuaría favoreciendo todos los

Habla el Papa a las participantes en el Congreso de la Federación Internacional de Mujeres Católicas

CIUDAD DEL VATICANO.—Su Santidad, recibió ayer en audiencia en el aula de las bendiciones a 1.500 mujeres que han asistido al Congreso de la F. I. de Mujeres Católicas. El Santo Padre les habló en francés diciendo que nunca debe ser mayor la sadacia, la iniciativa y el espíritu de sacrificio que han de demostrar las mujeres católicas.

Declaró seguidamente que es preciso preguntarse si se ha hecho todo lo posible para colocar a la mujer en condiciones de hacer frente a las circunstancias adversas que la rodean. Mucho ha hecho la Iglesia, pero es preciso hacer más. Agregó que una ola de perversidad se extiende por todas partes, mientras que gritos de auxilio se reciben de todas las direcciones.

El Papa no puede limitarse a lamentar tal estado de cosas, sino

legación norteamericana en las sesiones de la Asamblea; procurar arrancar a la U. R. S. S. la iniciativa en los debates; procurar convencer a los países que están fuera de la órbita soviética, especialmente a los que se encuentran en la zona límite entre el Este y el Oeste, de que los Estados Unidos actuarán energicamente y fundarán su política internacional en el funcionamiento de la O. N. U.

¿Propuesta sorprendente rusa?

Molotov llegará en avión a Nueva York a primeros de octubre con una «propuesta sorprendente» para exponerla ante la Asamblea de las Naciones Unidas, según se dice en fuentes autorizadas de Lake Success.

En la pasada reunión, Molotov tomó la relativa en la Asamblea cuando hizo la propuesta del desarme mundial. Los datos que se barajan ahora parecen indicar que piensa presentar otra tan espectacular como la del año pasado. La proposición de Molotov relativa al desarme condujo a la creación de la Comisión del Desarme, pero no se consiguió nada práctico.—EFE.

Argentina propondrá la abolición del veto

BUENOS AIRES.—En la próxima sesión de la Asamblea General, la Argentina propondrá la abolición del privilegio del veto y la reafirmación de la soberanía de la Asamblea General para la admisión de nuevos Estados, según ha declarado el vicepresidente de la Delegación argentina, Eduardo Corominas.

También pedirá que la Conferencia General de Trabajadores de la Argentina sea considerada como organismo de consulta por proyectos que crezcan el mayor aumento en la producción en el más corto espacio de tiempo.—EFE.

al Consejo Económico y Social. Interrogado Corominas si la Argentina adoptará en la Asamblea «la tercera posición» del presidente Perón, dijo que su país abogará por el triunfo de los principios y la afirmación de los derechos del hombre y de los Estados. «En tal sentido —agregó—, la Argentina está trabajando no por una posición equidistante de los grupos primordiales en que se debate la Humanidad, sino por el establecimiento de una nueva forma de vida universal, compatible con las esperanzas, con los principios generales y con los derechos y deberes del hombre.»—EFE.

Enérgica acusación contra Rusia en el pleto de Grecia

WASHINGTON.—El departamento de Estado publica un comunicado, en el que se acusa a Rusia, en la cuestión de Grecia, de haber frustrado la clara voluntad de una aplastante mayoría de los miembros del Consejo de Seguridad.

El comunicado acusa a Bulgaria, Yugoslavia y Albania de «retardar, sabotear y obstruir» las investigaciones de la Comisión balcánica de la O. N. U., e insiste en que estos países han alentado

de un modo definido y han ayudado al movimiento guerrillero griego.

El hecho de que este comunicado se haya publicado en vísperas de la Asamblea general de las Naciones Unidas, en la que va a ser discutido el caso de Grecia, se considera en los medios informados como una ratificación de la reciente declaración del representante norteamericano en el Consejo de Seguridad, que afirmó que los Estados Unidos no vacilarán en agotar todos los medios permitidos por la Carta de las Naciones Unidas para mantener la paz internacional y prestar a Grecia toda la ayuda que pueda necesitar en el futuro.—EFE.

«Dejemos a España en paz»

NUOVA YORK.—Bajo el título «Dejemos a España en paz», «The Times Herald» inserta un artículo de su comentarista, Mr. Bak C. Baldrop, acerca de las intromisiones de la O. N. U. en los asuntos de España. En dicho artículo recoge los principales argumentos del libro «Proceso irregular» que sobre ese mismo tema ha escrito el publicista español Qalvez, traducido al inglés.—EFE.

La escuadra norteamericana en ESMIRNA

En los círculos políticos turcos se califica esta visita de vital importancia

Descontento de Egipto en la O. N. U.

ANKARA.—Una flotilla norteamericana, integrada por el portaaviones «Leyte», el crucero «Dayton» y cinco destructores, al mando de la cual figura el vicealmirante Bernald Bierl jefe supremo de la flota norteamericana en el Mediterráneo, ha anclado en Esmirna, donde dicha flotilla permanecerá por espacio de seis días. Se trata de una visita de dicha flotilla calificada de «buena voluntad». Han sido organizadas diversas recepciones en honor de los marinos y oficiales de los buques en cuestión.

En los círculos políticos de Ankara se califica la visita de vital importancia.—EFE.

Protesta norteamericana a Yugoslavia

WASHINGTON.—El Gobierno de los Estados Unidos ha presentado una enérgica protesta al Gobierno yugoslavo por la detención y malos tratos dados a soldados británicos y norteamericanos detenidos por las autoridades yugoslavas. El Gobierno norteamericano exige además la inmediata libertad de nueve soldados estadounidenses que se hallan aún detenidos.—EFE.

Lee, futuro representante de Truman en el Vaticano

ROMA.—En los centros diplomáticos se asegura que el teniente general John Lee se convertirá

en el representante personal de Truman cerca del Vaticano en cuanto cese en sus funciones de comandante jefe de las fuerzas norteamericanas en el Mediterráneo y se retire del servicio militar activo.

De confirmarse esta noticia, Lee sustituirá a Myron Taylor, quien salió ayer para los Estados Unidos luego de haber celebrado cuatro conferencias con el Papa en el transcurso de tres semanas. (Efe).

Con gritos contra la O. N. U. se manifiestan los egipcios

EL CAIRO.—A los gritos de «Viva la revolución y abajo el Consejo de Seguridad y las potencias imperialistas», se han reunido millares de miembros de la Hermandad Musulmana en la parte exterior de la mezquita de Azhar, en señal de protesta contra la decisión del Consejo de Seguridad de la O. N. U. de dar largas a la cuestión angloegipcia.

Tanto en la Policía como en los amotinados se han registrado heridos, sin que se conozca aún su número exacto. Una vez disuelta la manifestación la Policía siguió patrullando por las calles de la ciudad.

Observadores políticos han declarado que las manifestaciones han sido organizadas por varios grupos juveniles.

El embajador de la Argentina entrega donativos para los damnificados de Cádiz

SAN SEBASTIAN.—A la una y media visitó al ministro de Asuntos Exteriores, señor Martín Artajo, en su despacho del Ministerio de Jornada el embajador de la República Argentina, doctor Pedro Radio, acompañado del consejero de la Embajada, señor Ponce, con objeto de hacerse entrega de la cantidad de 22.729.70 pesetas, recaudadas en beneficio de las víctimas del sismo de Cádiz en la fiesta de gala organizada por la Embajada argentina en el teatro Bellas Artes de esta ciudad. Asimismo el señor Radio entregó al señor Martín Artajo la cantidad de 5.000 pesetas, donativo hecho por doña María Luisa Guerra, de nacionalidad argentina, con el mismo fin benéfico. El ministro de Asuntos Exteriores, señor Martín Artajo, agradeció profundamente esta prueba de solidaridad que la nación hermana ha mostrado en esta triste ocasión.

